
Основал компанию в 1996-м.  
Сегодня «Интегра-С» входит  
в топ-50 высокотехнологичных  
и быстроразвивающихся компаний.  
Ее системами контроля и управления 
объектами оснащено более 1000 
стратегически важных объектов 
России: Госграница, Российские 
железные дороги, Морречфлот. 
Компания стала первой на рынке 
систем безопасности, кому 
поручено разработать единый для 
России ГОСТ  интегрированных 
интеллектуальных систем 
мониторинга и обеспечения 
безопасности распределенных 
объектов, предприятий  
и территорий. 

президент Консорциума «Интегра-С»
Владимир Куделькин

ГЕРОЙ НОМЕРА

Работу мечты я нашел 18 лет назад. И занимаюсь ей до сих пор. Это и есть моя мечта — разработка единой интеллектуальной ин-
тегрированной системы безопасности  государства.
Зависит от тебя самого и от того, с кем ты общаешься, то, сколько можно успеть за 1 день.
Единственное правило, которое я оставил бы в работе, — не откладывать на завтра, если можешь сделать это сегодня.
Самый сложный выбор состоит не в переменах. В  жизни мне много раз приходилось менять направление, начинать сначала. И 
все равно это было делать  гораздо проще, чем решиться на главное — вывести бизнес в топ, стать лидером рынка.
Можно быть по-настоящему уверенным в своей главной мечте и в том, что ты ее воплотишь.
Суть бизнеса — не в деньгах. Даже как бизнесмена меня интересует правильность идеи. Я никогда не опирался только на доход-
ность и не стремился экономить. Приоритетом всегда оставалось сделать лучше/качественно, даже если такой результат будет вли-
ять на себестоимость.
В том, что мы делаем, работы непочатый край. Мы предлагаем рынку целый спектр услуг, от видеоаналитики до таких проектов, 
как «Интегра Планета». И это у нас получается. Заниматься чем-то принципиально другим не планирую.
Последний человек, который по-настоящему хотел и умел создавать свое в нашей стране, — Сергей Королев. После него круп-
ных изменений, разработок в отечественных технологиях не случилось. Непосредственных учителей у меня не было, но главный 
конструктор ракет, его жизнь и принципы во многом послужили для меня примером.
Критика и даже насмешки недоброжелателей небесполезны. Помогают увидеть недоработки в твоем продукте и исправить 
их. Вообще, любую критику надо слушать, анализировать и выносить для себя выводы.
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Философия бизнеса должна быть основана на создании собственного про-
дукта. Использовать чужое — это не стоит затраченных усилий.
Никогда не стоит отказываться от того, что позволяет развиваться в на-
правлении твоей мечты.
Идеальный партнер ставит превыше всего качество своей потребности, а 
не издержки. И его интересует процесс.
Идеальный клиент — тот, кто стремится получить максимум, используя 
наши возможности, участвует в процессе, в совершенствовании конечного 
продукта.
Идеальный поставщик качественно исполняет свои обязательства.
Идеальный сотрудник живет той же идеей, что и руководитель, смотрит не 
только в сегодняшний день, а дальше — в  будущее.
Самое важное в моем резюме — то, что позволяет судить о достигнутых 
результатах. В этом смысле какой-то самой важной строчки в нем нет. Есть 
список: академик Всемирной академии наук комплексной безопасности, 
главный конструктор НЦУКС, председатель ПК-125 национального комитета 
по стандартизации РФ ТК-22 «Информационные Технологии».
17 лет назад на рынке зрела идея создать систему безопасности на базе 
компьютера. Оглядываясь на такие моменты, можно судить о том, как далеко 
продвинулся и рынок, и наши собственные разработки.
Первый объект, для которого я сделал систему безопасности, — Самарская 
шоколадная фабрика. Договор был подписан, а система и технологии были 
только у нас с братом в головах, и мы все выполнили в срок. Но мы не боялись 
кого-то подвести, верили в свои силы. Я вообще по жизни мало чего боюсь.
Только участие российских программистов делает разработку отечествен-
ной в полном смысле слова. И только такой подход должен применяться при 
разработке систем безопасности для нашей страны.
Уже через 5 лет собранная и взращенная нами команда достигнет очень 
крупных результатов в нескольких направлениях. У нас есть все необходимое: 
правильная идеология, правильный подход и доверие со стороны государства.
Моя мечта в работе — создать единую систему безопасности России.
Не хочу повторять ничьего успеха. Такого желания нет совершенно, я сам 
творец своей судьбы.
Свои Биллы Гейтсы у нас есть. Меньший масштаб их узнаваемости и при-
знания вызван недостатком осведомленности. Даже на примере нашей ком-
пании можно видеть, что собственные разработчики вполне могут добиться 
определенной роли в государстве. Есть и другие замечательные продукты: 
1С, Kaspersky. Они уже являются игроками мирового масштаба. России про-
сто нужно научиться это видеть.
В бизнесе важна чистота. Честь бизнесмена дороже денег. Один раз запач-
каешься, и от этого будет не отмыться.
Во мне живет патриот старой закалки. Так воспитывали еще в СССР.  По-
том, 10 лет назад, это свойство в людях почти исчезло. Хорошо, что не насо-
всем, и хорошо, что сегодня уважение к своей стране снова возвращается.
У меня есть домашняя система безопасности. Она построена на решениях 
«Интегры-С», надежна, неубиваема. Ни одного зависания за все время работы 
— даже при сбоях в сети, выключится и сразу включается сама. Могу контро-
лировать ее со своего сотового, меня это полностью устраивает.
5 ключевых имен на рынке систем безопасности: Milestone, Honeywell, 
Bosch, Siemens. Ну и «Интегра-С», разумеется.
У всех отраслевых выставок есть свои недостатки. И свои преимущества. 
Мы участвуем во всех основных — MIPS, «Технологии безопасности». Но про-
пустить можем, в принципе, любую.
Домашняя страница в моем браузере — почта Яндекса.
Из отраслевых изданий я подписан на «Системы безопасности», «ТЭК», 
«Волга бизнес».

27# 1


